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证券代码：000799                        证券简称：酒鬼酒 

酒鬼酒股份有限公司投资者关系活动记录表 
                                                       编号：2022-11-1 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研         分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

中信证券、广发证券、兴业证券、长江证券、国泰君安、

中金基金、国盛证券、东方证券、中泰证券、华西证券、

交银施罗德基金、银华基金、浙商证券、光大证券、东

吴证券、信达证券、招商证券、嘉实基金、鹏华基金、

工银瑞信基金、易方达基金、诺安基金、博时基金、申

万宏源证券、天弘基金、华夏基金等共 270人。 

上市公司接待人员姓名 
副总经理王哲、董事会秘书汤振羽、证券事务代表宋家

麒 

时间 2022年 10 月 31日上午 10点 

形式 电话交流 

交流内容及具体问答记

录 

1.公司要怎样平衡内参库存、价格以及增长？ 

对公司而言，内参酒作为公司的战略大单品、高端

产品引领酒鬼酒品牌发展的战略是不变的，从战术角度

而言，今年 4 月份后，公司全力以赴推进费用改革，推

进营销模式的改革。这个模式改革的核心就是从渠道拓

展、经销商拓展，转变为消费者动销、消费者培育。 

从公司层面得到开瓶率的数据来看，今年酒鬼、内

参的动销是好于去年的。对内参来说，坚持内参做中国

高端化白酒，坚持内参做酒鬼酒品牌的引领者，坚持内

参销售公司独立运营，这些战略是不变的。公司将全力

以赴通过市场管理、配额管理，通过协助经销商做动销，

来确保价盘的稳定和量的提升。总体上来说公司对未来

充满信心，坚持稳定健康发展的战略；团队方面，坚持

打造牛团，持续提升客户的满意度。 

 

2.（1）目前市场秩序情况；（2）经销商队伍调整

方面的成果；（3）文创产品的情况。 

公司今年在市场秩序管理方面做了大量工作，取得

了较好的效果。目前线下的存货价格市场秩序的情况已

经得到极大的改善。线上销售的管理存在一定难度，我

们找了专业化机构协助我们做线上管理工作，坚持做下

去。 

关于经销商的优化，最大的改善是客户数量是持续

增加的，专卖店数量也是在疫情、经济环境受限的情况
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下稳步增长，同时也淘汰了一些质量较低的客户，客户

质量呈现区域优化态势。未来公司要做好渠道客户及团

购客户，通过专卖店客户去全面推进全国的终端核心布

局，实现 1000个以上专卖店目标。相信优商战略会使我

们客户结构不断向好。 

关于文创产品，文创产品实际上是公司这两三年做

的较多的工作，包括三期《万里走单骑》节目，与荣宝

斋、李可染书画院以及《收获》杂志社的战略合作，围

绕这些文化 IP打造文创产品，提升整个品牌的价值，并

且通过文创产品的价格带动整个酒鬼酒价格的提升，达

到提升产品价值和品牌价值效果。 

 

3.请介绍公司销售组织架构的变化情况 

公司今年成立了 54 度酒鬼酒业务推广部和红坛业

务推广部。这两个部门的成立现在来看效果是非常好的。

酒鬼 1956、馥郁国标在全国的客户布局、动销价格都是

超出我们预期的。红坛 18在湖南的市场价格、终端布局、

市场管理也取得了一定改善。未来，红坛在整个销售的

占比要做到 30%以上，保证红坛成为内参之外销售规模

最大的一个产品。未来不排除以产品建立业务发展部，

建立事业部，推进产品全国化的布局。 

 

4.今年专卖店推进情况怎么样，厂商是怎么分摊专

卖店费用？ 

目前专卖店已成为公司的一个核心竞争能力，专卖

店的盈利，需要丰富的产品支撑，而公司的产品涵盖内

参、酒鬼、湘泉，具有多品类的特点，根据公司产品特

点，公司全力以赴推进专卖店布局。专卖店在过去三年

发展得非常好，将会成为核心品牌宣传、团购推广、区

域市场的终端体验中心。 

关于专卖店费用。专卖店是我们和客户共建的，公

司会安排一些费用，这些费用都是和专卖店销售规模挂

钩的。运营方面，代理商会拿出他们的资源，公司也会

拿出资源共同推进专卖店的运营，推进专卖店的动销工

作。总体上来说我们支持一些固定费用的投入，投入一

些动销费用，和专卖店一起去做市场。 

 

5.未来是否能够在湖南省外，打造第二个动销驱动

增长型市场？ 

未来河南、河北、山东市场会逐步达成类似于湖南

市场模式，成为动销驱动增长市场。这个战略肯定是要

持续不断的贯彻。今年省外市场虽然因疫情受到一些影

响，但是我们还要坚持去做，我们期待河南、山东市场

未来能够超越湖南市场。除此之外，我们还会倾注到江
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苏市场、浙江市场以及广东市场，也期待在这些地方能

建立适度的以地级市为基础的样板市场。 

 

关于本次活动是否涉及

应披露重大信息的说明 

无 

活动过程中所使用的演

示文稿、提供的文档等

附件（如有，可作为附

件） 

无 

 


